



EL ECO DE CARTAGENA

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14029

AÑO XLVIII

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

CONDICIONES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

MIERCOLES 2 DE SEPTIEMBRE DE 1908

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. A. Lebratte, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 21, Boulevard-Montmartre.

La Rambla de Benipila

Nuestro apreciable colega «La Mariana», se ocupa en su editorial de hoy de un asunto de excepcional importancia para Cartagena.

Ha comenzado el período de lluvias en esta región y la Rambla de Benipila á la cual afluyen otras de las diputaciones vecinas se encuentra en un deplorable estado de abandono que puede acarrear graves perjuicios á la población.

Casi todos los escombros proceden de las obras que aquí se realizan, se vierten en dicha rambla, estrechando considerablemente su cauce exponiéndonos á un desbordamiento si la cantidad de lluvia es algo abundante.

Como al desaparecer las murallas nada se preocupó de edificar un muro de contención que sirviera para desviar el ímpetu de las aguas en caso de avenida, evitando que aquellas penetraran en la población, y además los escombros han achicado el cauce de la rambla, es casi seguro que el día en que menos lo esperemos, serán víctimas de una verdadera inundación los vecinos del barrio del Carmen, puerta de Murcia y quizá los de la calle Mayor.

Para evitar esto, el Alcalde ha ordenado á los guardias del ensanche, que prohiban terminantemente arrojar escombros en el cauce de la Rambla, hasta tanto no se verifiquen las obras indispensables para conjurar el peligro, ya que desde hace mucho tiempo existe el proyecto de encauzamiento de la misma para que se viertan al mar las aguas fluviales.

Como todas estas obras han de tardar en verificarse por el estado precario en que se encuentra nuestro municipio, el vecindario, velando por su propia seguridad debe abstenerse de arrojar escombros y basuras en aquel sitio, antes de que tengamos que lamentar fatales consecuencias.

Para el Señor Calvo

Existe en el número 29 de la calle del Salitre una casa de no muy sana reputación que ha sido en distintas ocasiones teatro de frecuentes escándalos y de escenas muy poco edificantes.

Las inquietas de dicha casa—que tampoco se distinguen por su moralidad porocero—se pasan la vida sentadas en grupo á la puerta de la casa, llamando á los transeúntes con frases un tanto subidas de color y escandalizando á los vecinos honrados con sus ademanes poco honestos.

Puesto que la Real orden del señor Lacierva, no ha quitado á los Gobiernos civiles y Ayuntamientos el derecho de intervenir gubernativamente sobre ese ramo de la higiene especial, suplicamos al Sr. Calvo, ordene energicamente—tan energicamente como él sabe hacerlo—cesen esas escenas que están terminantemente prohibidas en el reglamento que todavía rige.

Es una súplica que nos transmiten las personas decentes que tienen la desgracia de habitar en la calle del Salitre.

Notas alegres

ACTUALIDADES

Los favorecidos con el premio mayo, del último sorteo de la Lotería Nacional, están más contentos que una cervera en libertad.

La diosa de la suerte se ha acordado de ellos y les arroja por la chimenea un puñado de miles de pesetas.

En cambio los que no hemos entrado en el reparto de las 100.000 del ala, estamos mustios y cariacontecidos.

La ley de las compensaciones!

Yo, que aunque no llevaba participación alguna en dicho sorteo, tenía la esperanza de haberle tirado un desjinco al gordo y llevarme unos cuantos duros aunque hubiesen sido sevillanos, pero la suerte no se ha acordado de mi personalidad, y me encuentro á estas horas contemplando como vá desapareciendo el barro de las calles que formó la última lluvia y viendo como desarmán las casetas y pabellones del muelle de Alfonso XII.

Hay que entretenerse en algo y olvidar el desprecio que de uno hace al suerte.

Yo felicito á los agraciados y les deseo que esa arriada de pesetejas que van á invadir sus bolsillos, ó á ocupar sitio preferente en los cajones de las cómodas ó mesas de noche les sirva de provecho y mucho más les felicito si con esas cantidades que en un breve plazo han de cobrar pueden quitar de enmedio algunos de esos ingleses sin consideración que son capaces de colorear á cualquiera aun en misa mayor.

Si así lo hacen los que tengan esa desgracia, dichos ellos porque merced al número 26.496 podrán pasearse tranquilamente por calles y plazas, y hasta dormir tranquilos en estas noches calurosas.

Mi enhorabuena á los agraciados y que se repita la suerte.

OTEMA

INDUSTRIAS DE MAR

La pesca en el mar blanco

Con frecuencia se insiste en la necesidad de transformar y modernizar los métodos de pesca, así como acerca de la necesidad de ir á la busca de nuevos lugares de pesca.

El mar Blanco, ha sido durante mucho tiempo el principal objetivo de los investigadores, y á consecuencia un estudio hecho en aquellos sitios, se ha insistido en la necesidad de dirigir los vapores pesqueros hacia aquella parte.

Los hechos han venido en apoyo de los que tenían fe en ello, y los resultados obtenidos en estos últimos tiempos por algunos audaces pescadores ha tenido el privilegio de precipitar la solución del problema.

Hay que advertir, sin embargo, que durante los tres últimos años, las tentativas hechas por los armadores de Hull al principio de cada temporada de pesca en el mar Blanco, apenas dieron resultado; muy al contrario, la duración de los viajes, que eran de un mes próximamente, los gastos generales, (consumo de combustible, salarios y alimentación de las tripulaciones), determinaron considerables pérdidas.

Sin embargo, nunca fueron tan grandes esos gastos como al comienzo de la última campaña. Patrones

y armadores, rivalizando en ardor para verificar grandes pescas, iban guiados de noble emulación y entusiasmo. Las primeras expediciones se hicieron en el mes de Abril del corriente año.

Gran interés despertó recientemente el desembarco de pescado del vapor «Princesa Luisa» de Hull, armado por la compañía «Armitage Steam Trawling». El producto de la venta del pescado se elevó á 32.377 francos, batiendo así el último record establecido, ó sea el del vapor «Franser», de Hull, de 10 de Diciembre último, que ascendió á 31.900 francos.

El vapor pesquero «Marshall Oyama», desembarcó algunos días después 1.200 kilos de pescado, y después se desembarcaron 1.000 kilos por día. Los precios variaban entre 18,75 y 21,50 francos el kilo, todo lo cual evidencia el gran porvenir que ofrecen las pequerías en el mar Blanco.

Automatismo

I

El «automatismo ambulatorio» fué estudiado por primera vez por el doctor Charcot. He aquí lo que ocurre: Un hombre de buena salud, de costumbres morigeradas, honrado y sin pasiones violentas desaparece súbitamente. Tomó su sombrero y su bastón, salió, y no volvió.

Estas fugas irresistibles unas veces acaban bien y otras mal. En el primer caso el fenómeno no logra explicarse racionalesmente; en el segundo, si la carrera automática conduce á nuestro hombre al mar nos perdemos en conjeturas sobre un suicidio que nada hacia prever.

Un ejemplo pondrá más en claro el curso de esta enfermedad singular. El mismo Charcot es quien lo cuenta: Trátase de un dependiente de comercio que el día 18 de Enero de 1881 fué atacado de una de estas enigmáticas crisis. «Este día, dice él mismo, salí temprano del despacho, pues tenía que hacer varias visitas. La última fué á un parroquiano de la calle. Ma zagran, que me pagó una cantidad. Cuando bajé serían las siete de la tarde. Desde este instante no me acuerdo de nada, absolutamente de nada... El veintiseis de Enero me hallaba so-

bre un puente en el centro de un pueblo para mí desconocido. Eran las dos de la tarde. Pasaba un regimiento con la banda al frente y la bandera desplegada. No sabía donde me hallaba; y, no osando preguntar por temor de que me tomaran por un loco, me informé del camino de la estación. Fue allá y leí que estaba en Brest.»

Lo que tal vez es lo más curioso de esta aventura es que nuestro hombre durante los días de su vida sunambúlica, y de la cual ningún recuerdo le quedaba, había evidentemente vivido como lo hace todo el mundo. Sin tener conciencia de sus actos, había tomado un billete en la estación de París, había dormido en hoteles, comido en restaurantes, tal vez había comprado alguna prenda de vestir ó ido al teatro. Y es fácil presumirlo por cuanto, en ocho días había gastado doscientos francos de los nueve cientos que tenía el día de su fuga. Suma, que puede considerarse dispendiosa tratándose de un modesto dependiente no acostumbrado á derrochar. Su traje aparecía cepillado, y sus botas enlustradas; de modo, que más parecía un honrado viajero que un vagabundo. Siendo el hombre honrado y pesoso de haber gastado un dinero que no le pertenecía, regresó mohino á París. Presentóse á su amo y se lo contó todo. Este, nada creyó, según parece; pero, como el chico era trabajador y nunca había dado motivo á quejas, le conservó á su servicio.

Tal es la historia. ¿Cual es la explicación que de esta singular enfermedad dan los hombres de ciencia? Mañana trataré de resumirla.

MAX

Lo que produce la hulla

Se ha dicho frecuentemente que una de las características de la fabricación del gas de alumbrado es la variedad de sus subproductos químicos accesorios, á los cuales da lugar la producción principal.

Ella es la verdad misma; algunos guarismos la pondrán en evidencia.

Destilando una tonelada de hulla para gas, ó sea mil kilogramos, se obtiene por de pronto 230 metros cúbicos de gas y 681 kilogramos de cok. La depuración suministra 90 litros de agua amoniacal, destinada como

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 176

—Y ¿qué viene todo esto?—murmuraba en voz baja y triste.—¿Qué objeto tiene? ¿Todos parecen tomarlo en serio? ¿Qué es y por qué no lo entienden yo?

Y nadie parecía ver, como veía él, la miseria de las borrachas pintarrajadas que pululaban por las esquinas, ni los haraposos y hambrientos que se arrastraban por el arroyo, ni la infinidad mezquina de todo aquello. ¡Sí, la infinidad mezquina! Ninguno de ellos parecía sentir, ni por supuesto, la necesidad que aquel gigante sentía, la idea del porvenir abierto á su camino.

Por encima de la calle, en lo alto, brillaban letreros misteriosos que aparecían y desaparecían y los cuales, si él hubiera podido leerlos, le habrían hecho calcular las dimensiones de los intereses humanos, le hubiesen explicado las necesidades fundamentales y los modos de vivir tales como los comprende la gente menuda. Primero vió una T mágica, y luego siguió una U, luego una P: TUP... Hasta que vió completo, brillando en el cielo, el slegre menaje para todos los que sientan la carga de la soledad de la vida:

Tupper, vino tónico para obtener vigor.

Y ¡zál desapareció en la obscuridad de la noche, para ser substituída, del mismo modo lento,

abono para la agricultura, y 60 kilogramos de alquitrán de hulla.

Este precioso alquitrán contiene toda suerte de productos.

Sometiéndolo á la destilación fraccionada, alcanza: 32 kilos de brea; 8 kilos de creosota, 6 kilos de aceite, 4 kilos de nafta amarilla, 3 kilos de naftalio, 2 kilos de naftol, 1 de nafta, 1 kilo de alizarina, 700 gramos de fenol, 500 gramos de aurina, 600 gramos de anilina, 357 gramos de toluídina, 300 gramos de antracena y 409 gramos de toluena.

En la tonelada de hulla hay la más notable lección de cosas de química que pueda imaginarse.

BOLSA DE MADRID

(De nuestro servicio particular)

IMPRESIONES

Sucedió lo que suponíamos. Las compras de última hora del descuberto vendedor provocan una exposición de alza en la Deuda reguladora, cuyos cambios suben de 84,25 á 84,60, para terminar á 84,55 á la liquidación.

La doble al próximo se reduce á medida que avanza el fin de mes y de 20 céntimos de report, que se paga en las primeras operaciones del día, baja á 5 céntimos escasos y últimamente á 2 1/2, puesto que una vez satisfechas las necesidades de liquidación se cotiza el próximo á 84,57.

El Contado en partida se trata lo mismo que el fin de mes, á 84,60 y 55, y los títulos pequeños reaccionan, volviendo á recuperar el cambio de 87,50.

Poco negocio en Amortizable 5 por 100, cuyos títulos se tratan de 101,25 á 101,55, según las series, y mucha animación en Amortizable nuevo, que se negocia á 90 y 90,05.

Los valores de crédito, muy firmes, lo mismo que los Tabacos. Unos y otros sostienen con escasa diferencia, los cambios procedentes.

Reanúdase con fuerza el movimiento en alza de las Azucareras Preferentes, que de 106,50 suben á 107,50 al próximo. Las Ordinarias quedan pedidas á 42,50.

Los francos publican los cambios de 112,20, 15,10 y 112,05. Libras, no se cotizan.

Bilbao.—Crédito Unión Minera, 400; Meneras, 99; Almagras, 113,50; Francos, 112.

